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新华社北京12月17日电 中共中

央总书记、国家主席、中央军委主席、

中央全面深化改革委员会主任习近平

12月17日下午主持召开中央全面深

化改革委员会第二十三次会议，审议

通过了《关于加快建设全国统一大市

场的意见》、《关于进一步提高政府监

管效能推动高质量发展的指导意见》、

《关于深入推进世界一流大学和一流

学科建设的若干意见》、《关于加强科

技伦理治理的指导意见》、《关于推动

个人养老金发展的意见》。

习近平在主持会议时强调，发展

社会主义市场经济是我们党的一个伟

大创造，关键是处理好政府和市场的

关系，使市场在资源配置中起决定性

作用，更好发挥政府作用。构建新发

展格局，迫切需要加快建设高效规范、

公平竞争、充分开放的全国统一大市

场，建立全国统一的市场制度规则，促

进商品要素资源在更大范围内畅通流

动。要加快转变政府职能，提高政府

监管效能，推动有效市场和有为政府

更好结合，依法保护企业合法权益和

人民群众生命财产安全。要突出培养

一流人才、服务国家战略需求、争创世

界一流的导向，深化体制机制改革，统

筹推进、分类建设一流大学和一流学

科。科技伦理是科技活动必须遵守的

价值准则，要坚持增进人类福祉、尊重

生命权利、公平公正、合理控制风险、

保持公开透明的原则，健全多方参与、

协同共治的治理体制机制，塑造科技

向善的文化理念和保障机制。要推动

发展适合中国国情、政府政策支持、个

人自愿参加、市场化运营的个人养老

金，与基本养老保险、企业（职业）年金

相衔接，实现养老保险补充功能。

中共中央政治局常委、中央全面

深化改革委员会副主任李克强、王沪

宁、韩正出席会议。

会议指出，党的十八大以来，党中

央坚持社会主义市场经济改革方向，

从广度和深度上推进市场化改革，减

少政府对资源的直接配置，减少政府

对微观经济活动的直接干预，不断完

善产权保护、市场准入、公平竞争等制

度，推进价格改革和土地、资本、劳动

力、技术、知识、数据等重要生产要素

市场化改革，加强反垄断、反不正当竞

争，着力清除市场壁垒，提高资源配置

效率和公平性，加快形成企业自主经

营、公平竞争，消费者自由选择、自主

消费，商品和要素自由流动、平等交换

的现代市场体系。同时，我国市场体

系仍然存在制度规则不够统一、要素

资源流动不畅、地方保护和市场分割

等突出问题。

会议强调，要从制度建设着眼，

坚持立破并举，在完善市场基础制度

规则、推进市场设施高标准联通、加

快要素和资源市场建设、推进商品和

服务市场高水平统一、提升监管治理

水平等方面出台有效的政策举措，不

断提高政策的统一性、规则的一致

性、执行的协同性，以统一大市场集

聚资源、推动增长、激励创新、优化分

工、促进竞争。要加快清理废除妨碍

统一市场和公平竞争的各种规定和做

法。要结合区域重大战略、区域协调

发展战略实施，优先开展统一大市场

建设工作，发挥示范引领作用。

会议指出，提高政府监管效能，要

着力解决好“谁来管”、“管什么”、“怎么

管”的问题。按照“谁审批、谁监管，谁

主管、谁监管”的原则，（下转第二版）

习近平主持召开中央全面深化改革委员会第二十三次会议强调

加快建设全国统一大市场提高政府监管效能
深入推进世界一流大学和一流学科建设

本报讯（河北日报记者四建
磊）12月16日，省委书记、省人大

常委会主任王东峰到雄安新区调

研检查。他强调，要深入学习贯

彻习近平总书记重要讲话精神和

党中央决策部署，全面落实党的

十九届六中全会和中央经济工作

会议要求，坚持以疏解北京非首

都功能为“牛鼻子”，持续深化市

场准入和项目审批制度改革，大

力强化能源保障，积极搭建承接

平台，高标准高质量推进雄安新

区建设发展，着力打造新时代高

质量发展的全国样板。

王东峰首先来到雄安政务服

务中心，认真听取市场准入和项

目投资审批制度改革情况汇报，

随机与窗口工作人员、办事群众

交流。王东峰指出，创造“雄安质

量”、打造贯彻落实新发展理念的

创新发展示范区，必须持续深化

“放管服”改革，不断推进体制机

制创新。要着力转变政府职能，

进一步优化审批流程、缩短审批

时限，全面提高办事效率，努力营

造一流营商环境。要加强信息化

平台建设，推动政务服务事项网

上咨询、网上受理、网上审批、网

上反馈，让信息多跑路，让群众少

跑腿，为疏解的市场主体和人民

群众提供高效快捷的服务。

雄安新区电力调度生产运维

中心及220千伏变电站，是新区

启动区重要的电力保障项目。王

东峰在施工现场认真听取工作汇

报，详细了解建设进展。他强调，

当前，新区启动区基础设施建设

已经全面展开，电力设施作为先

行项目，要加快建设进程，按期竣

工投用，为新区启动区建设发展

提供有力电力能源保障。要大力

调整优化能源结构，充分利用张

家口风电、光伏等绿色能源，确保

电力充足供应，全力以赴保经济

发展、保重点项目、保基本民生。

要精心规划设计和建设电力设

施，建设风貌要与周边景观融为一体，打造亮丽风景线。

在雄安新区启动区综合服务中心，王东峰实地指导服务中心调

整优化功能布局。王东峰强调，承接北京非首都功能疏解，是设立

雄安新区的初心。雄安新区启动区，是承接非首都功能疏解的重点

片区。要紧紧围绕新区启动区功能定位，严格按照新区总体规划和

启动区控制性详细规划要求，积极稳妥承接北京高端高新产业聚

集。要充分发挥启动区综合服务中心作用，创新展示方式，优化功

能布局，搭建服务平台，为北京疏解单位和疏解项目在雄安落地提

供优质服务。

16日晚，王东峰主持召开省委雄安新区规划建设工作领导小组

专题会议，认真听取重点工作汇报，安排部署下一步重点任务。

省领导张国华、葛海蛟、董晓宇参加活动。
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“总想对你表白，我的心情是多么

豪迈……”12月13日上午9点，石家

庄市新华区宁安街道党群服务中心的

活动室里飘出了悠扬的旋律，社区居

民正在进行排练。

“今天我们来跟叔叔阿姨一起学习

一下党的十九届六中全会精神……”歌

声渐歇，宁安街道北新街社区党支部书

记郝静就拿着笔记本走进来，趁热打

铁组织大家学习研讨六中全会精神。

结合党的十九届六中全会精神，

郝静跟社区的居民聊起了服务中心的

各项便民服务，大伙儿你一言我一语，

说着服务中心给他们生活带来的便利。

“原来唱戏，总也没有一个合适的

地方，冬天冷，夏天又太热，服务中心

不仅给我们提供了活动场所，中午这

里还能吃饭，太方便了。”64岁的张艳

玲高兴地说。

“我身体不好，天一冷就腰疼，服

务中心有理疗室，我没事就来做做理

疗，舒服多了！”73岁的刘更瑞说。

“服务中心运营以来，社区居民不

出家门口就能享受到各种便民服务。

社区的老人可以来这里唱戏、练书法、

做理疗，让居民的生活更加丰富。”郝

静向记者介绍。

宁安街道党群服务中心建筑面积

1800平方米，全面整合了党建、群建

和各类红色社会组织的全方位服务功

能，融辖区红色教育与宣传、文化特长

展示与培训、日间照料服务、共驻共建

单位联盟、市民学习教育等多项服务

功能于一体，是面向辖区全体党员群

众的城市公共活动综合体。

“党的十九届六中全会与我们的

生活息息相关，也越来越深地融入到

百姓生活的方方面面。”在学习宣讲党

的十九届六中全会精神的过程中，郝

静也向社区居民作了表态发言，“作为

社区书记，我会把党建工作更好地融

入到我们的各项服务中，希望大家来

活动中心享受便民服务的同时，也能

及时了解到我们党的方针政策。”

“今天学习党的十九届六中全会

精神，我深受触动，作为社工，以后会

做好本职工作，为居民服务！”

“党的政策好，让我们老有所养，

老有所依，点赞！”

大家你一言，我一语，在热烈的学

习交流气氛中，不知不觉已到中午，党

的十九届六中全会精神的阶段性学习

也临近尾声。放下笔记本，收拾好桌

椅，居民们走进服务中心的食堂享用

美味的午餐，下午他们还将在这里继

续参加丰富多彩的文娱活动……

□记者 刘澜澜 张艺萌
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目前，华北油田采油一厂在城区内管理的油水井有170余

口。该厂将“奉献清洁能源、践行绿色发展”的理念融入生产，推

动油田文化与城市文化融合。同时，对“城中井”坚持“日跟踪、

周对接、旬会诊”制度，利用远传视频监控系统，对“城中井”全时

段监控，做到量油计量精准、管理精细有方、措施及时可靠。图

为员工在任855井维护配电系统。 姜浩然 丑云霞 冯思慧 摄

本报讯（河北日报记者周洁）12月17日，根据河北省十三届人

大常委会第二十七次会议授权，省十三届人大常委会主任会议决

定，河北省第十三届人民代表大会第五次会议于2022年1月17日

在石家庄召开，会期3天半。

河北省十三届人大五次会议
2022 年 1 月 17 日召开

本报讯（河北日报记者尹翠莉）12
月17日，代省长王正谱在保定市调研

检查，强调要深入学习贯彻习近平总

书记重要讲话和中央经济工作会议精

神，全面落实省第十次党代会部署，抓

住用好京津冀协同发展历史机遇，狠

抓投资和项目建设，全面推进绿色低

碳发展，为建设现代化经济强省、美丽

河北作出新贡献。

近年来，河北大力发展被动房超

低能耗建筑产业，举办了第23届国际

被动房大会，出台了《被动式超低能耗

建筑产业发展专项规划（2020－2025

年）》等多项政策给予支持。保定高碑

店市将超低能耗建筑作为重点产业推

动，拥有奥润顺达等一批行业领军企

业。王正谱到高碑店国家住宅公园体

验中心、中国门窗博物馆、国家建筑节

能技术国际创新园等处，察看被动式

超低能耗建筑产品展示，与企业负责

人深入交流，了解节能技术研发、场

景应用、市场推广等情况。他指出，

被动式超低能耗建筑是前景广阔的

朝阳产业，市场潜力巨大。保定市和

省有关部门要积极践行习近平生态

文明思想，坚持生态优先、绿色发展，

大力实施建筑节能提标行动，积极推

广被动式超低能耗建筑，用好国际被

动房大会等各种平台，进一步做大做

强超低能耗建筑产业集群。要加快

市场推广应用，鼓励老旧小区改造等

项目运用被动式超低能耗技术，不断

扩大场景应用和市场规模。要完善

产业链条，（下转第二版）

王正谱在保定市调研检查

做大做强被动式超低能耗建筑产业
坚定不移走绿色低碳发展之路

石家庄新华区：筑牢党建基础 贴心服务居民
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